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RAPPORT DE LA PRÉSIDENTE 

Compte rendu de la réunion du conseil d’administration du 12 août 2024 
Bienvenue/Greetings! 

Quel été remarquable! Alors que les Jeux olympiques touchent à leur fin et que nous nous tournons vers 
les Jeux paralympiques et notre assemblée générale annuelle de septembre, le conseil d’administration 
(CA) s’est réuni le 12 août pour finaliser les points clés et poursuivre notre progression sur plusieurs 
fronts stratégiques. 

Je commence par adresser mes plus sincères remerciements au personnel et aux équipes de soutien de CE, 
qui ont travaillé sans relâche sur le terrain en Europe pendant les Jeux olympiques. De la gestion de la 
logistique à la communication avec notre communauté à la maison, elles et ils ont fait preuve d’un 
leadership exceptionnel et ont veillé à ce que nos athlètes, tant humains qu’équins, aient ce dont elles et 
ils avaient besoin pour performer sur la scène mondiale. Le personnel sera bientôt de retour à Paris pour 
soutenir nos athlètes paralympiques. Merci à toutes et à tous pour votre dévouement! 

Le CA a approuvé plusieurs éléments fondamentaux pour l’assemblée générale annuelle de 2024, dont 
l’ordre du jour et le procès-verbal de la réunion de l’année dernière. Nous avons également reçu et 
approuvé les états financiers vérifiés de KPMG pour l’exercice 2024. J’ai le plaisir d’annoncer que CE a 
enregistré une augmentation de ses revenus de 7,3 millions de dollars et un modeste déficit de 72 000 
dollars. Nous remercions notre directrice des finances Danielle Bowness et le comité des finances et de la 
vérification pour leur surveillance constante. 

Le plan d’action pour la viabilité opérationnelle, élaboré par le personnel en réponse aux réalités de 
financement de longue date, aux défis opérationnels et à nos responsabilités en tant qu’ONS, a été l’un 
des principaux sujets abordés lors de cette réunion. Meg Krueger a présenté les principes directeurs et les 
domaines stratégiques pour la prochaine phase de l’évolution de CE. Après une discussion approfondie, le 
CA a donné son soutien et son accord à l’équipe pour qu’elle aille de l’avant. Il s’agit de construire un 
organisme plus fort et plus ciblé, capable de servir la communauté pour les années à venir. 

Nous avons également reçu une mise à jour officielle sur le Programme canadien d’identification des 
équidés (PCIE), qui sera bientôt rebaptisé le Programme canadien d’identification des chevaux 
(PCIC). Les travaux progressent en vue du lancement en septembre, notamment en ce qui concerne le 
marketing et l’image de marque, les partenariats avec les vétérinaires et l’alignement sur les règles de 
l’USEF en matière de micropuces. Il s’agit d’une initiative historique pour le bien-être des chevaux et 
l’intégrité du sport au Canada. 

Nous avons accueilli Janis Riven, consultante en gouvernance, pour présenter les conclusions du rapport 
du groupe de travail sur l’inclusion, qui s’est appuyé sur plus de 3 000 points de données fournis par les 
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parties prenantes. Il s’agit d’un ensemble de données incroyablement riche, qui donne un aperçu des 
attentes, des obstacles et des opportunités de la communauté. Le CA a apprécié les recommandations 
claires de Janis, qui nous aideront à travailler avec les OPTS et à moderniser nos systèmes à l’avenir. 

En ce qui concerne la sécurité dans le sport, le volume et la complexité croissants des plaintes, en 
particulier les coûts juridiques, ont été examinés. Le CA a reçu une version révisée du projet sur la 
politique en matière de mesures disciplinaires, de plaintes et d’appels et a accepté de le traiter comme un 
avis de motion dans l’attente d’un examen plus approfondi. Merci à Rachel Huebert d’avoir dirigé ce 
travail. 

Le comité des finances et de la vérification a également présenté les états financiers du premier 
trimestre de l’exercice 2025 de CE. Danielle Bowness n’a fait état d’aucune préoccupation à ce stade, les 
projections de flux de trésorerie étant gérées chaque semaine. L’impact des coûts juridiques de la sécurité 
dans le sport continue d’être un point de pression financière, partagé par l’ensemble du secteur sportif. 

Le comité de gouvernance et d’éthique et le comité des mises en candidature ont mené des 
discussions approfondies sur la représentation des athlètes. Aucun représentant des athlètes n’ayant été 
élu par les membres votants au cours de ce cycle pour la prochaine année du conseil d’administration, ce 
dernier a examiné des solutions à long terme. Le travail se poursuivra avec le nouveau conseil pour 
définir l’éligibilité des athlètes, envisager des modifications du règlement et éventuellement créer un 
comité consultatif des athlètes afin d’assurer une forte représentation des sports. 

Avant de conclure, je tiens à remercier nos administratrices et administrateurs sortants : 

• Wayne Burwash - pour son expérience, sa sagesse et son mentorat. 
• Melanie Biron - pour son intégrité, son ouverture et son leadership en matière de ressources 

humaines. 
• Chris Lowe - pour sa voix d’athlète et sa transparence réfléchie. 

Vous avez toutes et tous eu un impact durable sur CE, et nous vous en sommes infiniment reconnaissants. 

Alors que l’assemblée générale annuelle approche à grands pas et qu’un nouveau CA est sur le point 
d’être accueilli, je reste stimulée par ce que nous avons accompli - et par ce qui reste à venir. 

En avant! 

Lisa Robertson, présidente 

Au nom de Canada Équestre et de son conseil d’administration, ceci conclut le rapport de la présidente 
sur la réunion du conseil d’administration tenue le 12 août 2024. 

Favoriser l’amour des chevaux et du sport pour la vie. 
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